



EDITORIAL

Dr. Mauricio Sandoval
Editor invitado

La piel es un órgano complejo, el más extenso y pesado del cuerpo. Se relaciona con todos los aparatos y sistemas del organismo considerándose como el órgano de adaptación por excelencia, cumpliendo funciones de protección, regulación del calor, sensibilidad y secreción.

Además, la piel expresa alteraciones internas del organismo y afortunadamente está a la vista. Son muchas las enfermedades internas (y emociones!) que pueden reflejarse en ella: enfermedades del sistema nervioso, de los aparatos digestivo y respiratorio; enfermedades endocrinas y metabólicas todas tienen su manifestación en la piel.

Es, a la vez, un símbolo de salud y belleza y abundan los tratamientos enfocados en mantenerla sana.

Uno de los principales desafíos que enfrenta la Dermatología en la actualidad es el aumento de la incidencia de enfermedades de la piel. Factores como el cambio climático, la contaminación ambiental y el envejecimiento de la población, han fomentado

la aparición de enfermedades que antes eran menos comunes. Esta especialidad tiene la oportunidad de ejercer un rol formador en la promoción de prácticas sustentables de cuidado de la piel.

Tanto los avances tecnológicos como la disponibilidad de nuevos fármacos y terapias *target* han incrementado el arsenal de tratamiento dermatológico. Nuevas técnicas quirúrgicas y nuevos usos de tecnologías ya existentes constantemente cambian los límites terapéuticos, permitiéndonos ofrecer terapias más efectivas y eficaces a nuestros pacientes.

Este número de la Revista Médica Clínica Las Condes refleja el movimiento existente en la especialidad de Dermatología con revisiones, actualizaciones, casos clínicos interesantes y la presentación de nuevas terapias farmacológicas y de láser.

Agradecemos a los autores por su aporte y trabajo, esperamos acercar nuestros lectores a los avances actuales y fomentar la exploración de nuevos tratamientos para sus pacientes.